

NOTA NECROLOGICA

RODOLFO GOMEZ DIAZ

El 13 de diciembre de 1958 murió en esta ciudad de México el señor Rodolfo Gómez Díaz, quien por muchos años, treinta y cuatro, trabajó en este Archivo General de la Nación, acupado asiduamente en la preparación de sus publicaciones.

Era natural de Tecolotlán, Estado de Jalisco. En 1922, siendo muy joven, comenzó a trabajar en este Archivo, como ayudante en la sección de publicaciones. Cuando comenzó a publicarse el BOLETIN, año de 1930, tomó parte activa en los trabajos de organización de sus materiales. En 1940 se le designó corrector de los trabajos de imprenta, relativos a esta publicación; y al iniciarse el año de 1953 se le nombró Jefe de Redacción. Este puesto ocupó hasta el 31 de marzo de 1956, fecha en que inició gestiones para retirarse, pidiendo su jubilación.

Quien escribe estas líneas conoció y trató al señor Gómez, estimando siempre en él virtudes en el celo del cumplimiento del deber al mismo tiempo que afables dotes de compañerismo. Su gran afán fue procurar la cumplida periodicidad del BOLETIN, el decoro de su presentación tipográfica y la constante vigilancia de su producción.

En homenaje a su memoria publicamos a continuación un índice de los artículos que él mismo preparó y aparecieron con notas suyas en este BOLETIN.

¡Que descanse en paz!

J. Ignacio Rubio Mañé.

Fundación del pueblo de San Carlos Chachalacas. 1764.
T. XIV. No. 1. 49-152.

Diario del viaje que hizo el Virrey Iturrigaray a Veracruz.
1805. T. XIV. No. 1. 153-69.

Título de villa al pueblo de San Cristóbal de Alvarado.
1816. T. XIV. No. 1. 171-4.

Un auto de fe en el siglo XVII. (Algunos datos desconocidos
sobre este célebre suceso). T. XIV. No. 2. 215-59.

Tributos para el Hospital Real de Indios. 1587. T. XIV.
No. 3. 423-29.

Documentos de la Guerra de Independencia. 1811. T. XIV.
No. 3. 379-408.

Busca de tesoros precortesianos en el cerro de Chapultepec.
1772-1774. T. XIV. No. 4. 617-32.

Estado en que se hallaba la jurisdicción de Zamora en el
año de 1789. T. XV. No. 3. 463-91.

Estado en que se hallaba la provincia de Coatzacoalcos
en el año de 1599. T. XVI. No. 2. 197-246.

La feria de Jalapa en 1729. T. XVIII. No. 3. 345-60.

Sublevación de los indios tzendaes. 1713. T. XIX No.
4. 497-536.

Una circular de Lafragua, relativa al Archivo General de
la Nación. 1846. T. XX. No. 3. 519-26.

Las campañas patrióticas de D. Agustín de Iturbide. 1814.
To. XX. No. 4. 605-14.

"El perico y la rabia". (Siglos XVIII y XIX). T. XXI. No.
2. 303-18.

Funcionario del Archivo que lucha al lado de los Niños
Héroes en Chapultepec. 1847-1848. T. XXII. No. 2. 207-16.

El Tesoro del Cerro de Chapultepec. 1583. T. XXII. No.
4. 545-50.

Dos documentos relativos a Luis de Carvajal el Viejo. 1575
y 1593. T. XXII. No. 4. 551-8.

El señor Marqués de Castañiza y la erección de las Cá-
tedras de Teología y Bellas Artes en el Colegio de San Ilde-
fonso. 1771-1799. T. XXIII. No. 3. 453-74.

Prisión de Franceses en Nueva España en 1795. T. XXIV.
No. 1. 91-110.

Encomienda a don Carlos de Luna y Arellano. 1575. T.
XXV. No. 1. 75-90.

Nómina del Tribunal de la Inquisición de Nueva España.
1571-1646. T. XXVI. No. 1. 53-90.